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Городские новости  

Помощи много не бывает
В октябре в областной Думе прошли депутатские слушания об исходных данных к проекту областного бюджета на следующие три года. 
Сам документ должен быть внесен в региональный парламент до 1 ноября. Но, как было отмечено, выполнение обязательств, особенно 
социального характера, останется главным приоритетом, а также помощь участникам СВО. 

 ■ С НИКИФОРОВ

Депутаты также направили в адрес 
правительства свои рекомендации к 
готовящемуся финансовому документу. 
Была отмечена важность продолжения 
реализации программ по поддержке 
участников СВО и членов их семей, а также 
увеличения средств на ремонт дворов, 
общеобразовательных учреждений и 
благоустройство их территорий. Также 
должны быть предусмотрены ресурсы 
для выполнения Указов Президента и 
реализации нацпроектов. 

О том, в какой степени прогноз социально-
экономического развития влияет на 
формирование бюджета и нашу жизнь, и как 
соблюсти баланс между обеспечением всех 
социальных обязательств и задач, связанных 
с безопасностью нашей страны, мы говорим 
с депутатом областной Думы и человеком, 
который всегда на связи с нашими защитниками 
на передовой, Василием Бобковым. 

– Василий Сергеевич, итак, мы 
подошли к рубежу, когда надо 
планировать следующий год, 
распределять ресурсы и прикидывать, 
а хватит ли их. Так вот, какую задачу на 
сегодня ставят перед собой депутаты? 
На что будете обращать внимание 
при рассмотрении проекта бюджета? 

– Бюджет – это основной документ 
Ярославской области, на основании которого 
обеспечивается поддержка всех социальных 
программ, которые, стоит отметить, наш 
регион успешно выполняет. Помимо 
социальных обязательств, второй момент, 
на который необходимо обратить внимание, 
это благоустройство, включающее в том 
числе и ремонт дорог. 

В 2024 году мы видим успешную 
реализацию проектов по ремонту проспектов 
Октября, Фрунзе, Московского, улиц Победы, 
Свободы, где были задействованы средства 
различных бюджетов. Приведение в порядок 
таких магистралей, безусловно, сказывается 
на качестве жизни горожан. То есть это 
работает для людей. Что и есть самое главное: 
бюджет должен формироваться так, чтобы 
он работал в интересах области, в интересах 
Ярославля, в интересах каждого человека.

Благоустройство также включает в 
себя ремонт придомовых территорий, 
проездов, парков, скверов, подъездов 
к соцобъектам. Это и содержание в 
надлежащем состоянии самих учреждений 
образования, здравоохранения, соцсферы, 
прилегающих к ним территорий. У меня в 
округе, пожалуй, самое большое количество 
больниц, и я переживаю за этот сектор. 
Вопросы, связанные со здравоохранением, 
считаю также в числе приоритетных.

– В рекомендациях, которые были 
направлены в Правительство региона 
по итогам депутатских слушаний, 
отмечена важность продолжения 
программ по поддержке участников 
СВО и членов их семей. На каком 
уровне сейчас находится эта работа? 
И чего, на ваш взгляд, не хватает? 
Какой помощи? 

– Работу по поддержке участников 
СВО и их семей мы обязательно должны 
развивать. В бюджете должно быть учтено 
усиление финансовой помощи нашим 
подразделениям, и депутаты это понимают и 
поддерживают. Помощь должна оказываться 

и тем, кто участвует в текущих событиях, 
кто находится на линии соприкосновения, 
и тем, кто уже вернулся, и их семьям. 

Те, кто воевал, заслуживают всеобщего 
уважения. Конечно, есть единый 
федеральный статус – Ветеран боевых 
действий, обладателям которого положены 
определенные льготы, определенные 
виды поддержки. Но не всегда достаточно 
просто написать, на что человек может 
рассчитывать, надо еще проработать 
и обеспечить механизм оказания этой 
помощи таким образом, чтобы она стала 
доступна. 

Поясню на примере предоставления 
земельных участков. Соответствующую 
поправку в закон Ярославской области мы 
внесли, но этого недостаточно, надо, чтобы на 
местах была обеспечена работа по подготовке 
этих земельных участков. Чтобы была к ним 
центральная грунтовая дорога, чтобы была 
возможность подключения электричества, 
а в перспективе – газа, чтобы была сделана 
визуализация этих участков. И тогда ветеран 
боевых действий, имеющий право на эту льготу, 
а она не на всех сейчас распространяется, 
конкретно смог бы видеть, на что он может 
претендовать.

Важно и такое направление поддержки, 
как ремонт жилья и предоставление 
автотранспорта ветеранам боевых действий, 
ставшим инвалидами. Такая программа 
должна быть. Чтобы на законодательном 
уровне было четко прописано, как должно 
быть обустроено помещение для человека, 
имеющего ограничения по здоровью. 
Это и расширенные дверные проемы, и 
удобный заезд, и на более низком уровне 
установленные ручки и выключатели. В 
перспективе, возможно, выделение бесплатного 
пожизненного парковочного пространства. В 
этом направлении еще много над чем работать.

– Вы – человек, который буквально 
на прямой связи со многими 
ярославцами, находящимися 
сегодня на линии соприкосновения. 
Расскажите о том, как происходит 
ваше взаимодействие и какую 
помощь оказываете вы и другие 
ярославцы нашим защитникам. 

– В Ярославле создан Фонд содействия 
обеспечению безопасности населения и 
территории города, который оказывает 
поддержку 299-му парашютно-десантному 
полку. Это наш полк, он был сформирован 
год назад из ярославцев. Ребята сейчас 
находятся на линии соприкосновения. В 
последующем полк будет базироваться в 

Ярославле. А сейчас каждый может оказать 
посильную помощь нашим ребятам. Сделать 
это элементарно просто – сканировать куар-
код (на фото) и перевести любую сумму. И на 
эти деньги Фонд приобретает необходимые 
вещи, оборудование, технику или что еще 
надо и организует их доставку в полк.

Есть такие всем известные слова и выражения: 
«все для фронта, все для победы» или «тыл – это 
второй фронт» и еще многие другие, которые и 
сейчас очень актуальны. И они должны дойти 
до головы и до сердца каждого. Необходимо 
понимать, что и мы здесь, и наши ребята 
там, на линии соприкосновения, делаем одно 
общее дело – отстаиваем наши национальные 
интересы, отстаиваем Русский мир. Наши 
бойцы, они защищают нас, прикрывают собой 
тех, кто в тылу. А тыл помогает им, поставляет 
средства защиты, необходимые вещи для 
обустройства быта. 

Я знаю ребят-волонтеров, которые создают 
фонды помощи, организуют гуманитарные 
миссии. Помогают многие, но надо, как 
говорится, навалиться всем миром. Помощь, 
поддержка, она должна быть на регулярной, 
на постоянной основе. Нельзя думать, что 
вот я раз-другой помог и все, исполнил 
свой гражданский долг. Нет, так это не 
работает. Ребята, которые в зоне СВО, они 
каждый день рискуют своей жизнью, и, 
обеспечивая их потребности, мы помогаем 
им сохранить жизнь. 

А потребностей этих в боевых условиях 
меньше не становится. Например, привезли 
мы стройматериалы, чтобы ребята блиндажи, 
в которых живут, могли обустроить, чтобы 
сухо в них было, тепло. А через некоторое 
время линия соприкосновения сдвинулась, 
они в другое место 
передислоцировались, 
и  ну ж н о  з а н о в о 
обустраиваться. С техникой 
такая же история. Пригнали 
машину, месяц-два она 
послужила, а там прилет 
– и все, нет машины. Очень 
важно понимать, что 
помощи много не бывает, 
что она нужна постоянно, 
что она спасает жизни 
наших защитников.

Большое спасибо всем, 
кто участвует в этом 
нелегком деле, помогает и 
продолжает помогать. Знаю, 
как нелегко заниматься и 
сбором, и доставкой. Но 
останавливаться нельзя.

– Как человек, который и сам 
обладает боевым опытом, как ветеран 
боевых действий, отмеченный 
орденом Мужества, что можете 
сказать о тех, кто сегодня сражается 
за нашу страну? Что ими движет?

– Знаете, это, конечно, и патриотизм, и 
любовь к родине, и мужество, и героизм, 
и отвага... Есть много слов, но их все равно 
недостаточно, чтобы по достоинству описать 
тех людей, которые сейчас на передовой. 
Не все можно передать словами. Знаю 
одну семью, они сына потеряли на СВО, а 
на положенную им в этих обстоятельствах 
выплату попросили закупить защитные 
комплекты и отправить нашим бойцам. 
Это такой поступок, что слов не подобрать, 
просто ком в горле. И для меня, как вы 
уже отметили, человека с боевым опытом 
в прошлом и побывавшего на линии 
соприкосновения сейчас, то есть не 
понаслышке знающего, что там происходит, 
все, кто там – Настоящие Герои.

– Если обратиться к вашим соцсетям, 
то подавляющее большинство постов, 
конечно же, сейчас посвящено теме 
СВО. Тем не менее, многое делается 
и в вашем округе, в который входит 
часть Ленинского района Ярославля. 
Расскажите об этом направлении 
своей работы.

– В последние годы на территории 
округа реализовано сразу несколько 
крупных проектов :  проведена 
реконструкция Добрынинского моста, 
построено здание нового хирургического 
корпуса онкологической больницы, 
благоустраивается Юбилейный парк. За этот 
проект в свое время проголосовала 51 тысяча 
человек! Сейчас в парке продолжается 
обновление зеленых насаждений – это 
перспективное направление, которое надо 
развивать и дальше за пределами парка. А 
сейчас начинается реализация еще одного 
важного областного проекта – ремонт 
бассейна «Лазурный». При этом не забываем 
мы и про дворы, ремонты в них ведутся. 
Но эту работу надо перестраивать, и от 
всего депутатского корпуса было высказано 
соответствующее предложение, чтобы 
проектные работы проводились заранее. 
В целом, ремонт дворовых территорий, 
подъездов к социальным объектам, 
благоустройство территорий детских садов 
и школ, учреждений здравоохранения – это 
очень важное направление работы. Должно 
все быть доступно, комфортно и чисто. �

�
Василий Бобков (второй слева) с друзьями-волонтерами.
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